Noticias y Actividades en 1969

Síntesis cronológica de las principales actividades del Centro Arqueológico Saguntino:

Enero, 12.—El grupo de exploradores de la Sección Juvenil se desplaza a Estivella, con objeto de explorar los restos del castillo medieval y sus alrededores, acampando después en la fuente.

Enero, 26.—Los mismos exploradores se dirigen al «Pic dels Corbs», para continuar la estricta vigilancia de la zona de excavaciones de este poblado prehistórico.

Enero, 30.—Se reciben seis libros sobre arqueología, procedentes del intercambio con el Dr. D. Antonio Garcia Bellido.

Febrero, 9.—En plan de exploración el grupo de la Sección Juvenil se desplaza a Santo Espíritu del Monte y alrededores.

Febrero, 16.—La Sección Juvenil organiza una excursión a Rafelbuñol y alrededores

Febrero, 18.—El Prof. Dr. D. Martín Almagro Basch nos manda once ejemplares de Las Excavaciones Arqueológicas de España (n.º 53 al 63), los cuales pasan a engrosar los fondos de nuestra biblioteca.

Febrero, 23.—Después de pasadas las Iluvias, con sus consiguientes efectos en el terreno, el grupo de exploración —como es ya habitual— se dedicó a dar una batida por la ladera del cerro del Castillo, consiguiendo los fragmentos de «terra sigillata» que publicamos en el artículo de epigrafía.

Marzo, 9.—El grupo de exploración opera en Faura (Los Valles) y sus alrededores.

Abril, 20.—La Sección Juvenil organiza una excursión al Templo de Venus en Almenara (Castellón).

Mayo, 10.—De la Real Sociedad Arqueológica Tarraconense se reciben dos tomos correspondientes a la MISCE-LANIA Sánchez Real (Tarragona, 1966).

Mayo, 20.—D. Joaquín Aleixandre Gargallo recupera, de una obra en construcción, un magnífico capitel medieval en piedra blanca, del cual ya poseemos varios ejemplares del mismo tipo.

Junio, 5.—Con motivo de practicarse una zanja para el tendido telefónico, se recupera una cruz de cabecera de tumba cristiana, hallada en la Glorieta junto al Palacio Municipal. Fue recuperada por los señores Llueca, Samit y Navalón, que la depositaron en el local social para su ulterior traslado al Museo Arqueológico de la ciudad.

Junio, 11.—Enterados del hallazgo de unas losas de gran tamaño en piedra azul, en la partida de Palmosa, entre los campos de naranjos de D. Enrique Soro Segarra y deD. Manuel Peruga Monzó, nos desplazamos con D. Pío Beltrán al indicado lugar en donde comprobamos que se trataba de un enterramiento romano sin especial interés.

Junio, 17.—La Sección Juvenil organiza un viaje-excursión a Millares, visitando el castillo, la presa y las cuevas con pinturas rupestres, en plan de campamento durante los cuatro días que duró la excursión.

Julio, 5.—Se reciben dos tomos: Adquisiciones de obras de Arte 1961-63 e Inventario de Monumentos Históricos-Artísticos de España, procedentes am bos del Servicio de Información Artística.

Agosto, 7.—Desaparece del lugar que ocupaba hasta entonces provisionalmente, la prensa vinícola de madera, que recuperamos en su día y que publicamos en artículo aparte en este mismo Boletín.

Octubre, 19.—La Sección Juvenil va de nuevo a Almenara, Templo de Venus y al lago.

Octubre, 20.—El Ministerio de Información y Turismo, por mediación de su Delegación en Valencia, nos comunica la aprobación del presupuesto destinado a sufragar un ciclo de conferencias arqueológicos-históricas, organizadas por este Centro y patrocinadas por Cultura Popular de dicho Ministerio, las cuales se celebraron a últimos de año, como diremos luego.

Noviembre, 9.—Siguiendo el plan de itinerarios trazados, la Sección Juvenil realiza una batida de exploración a la Montaña del Cavall y alrededores.

Noviembre, 23.—De nuevo en Santo Espíritu del Monte y sus alrededores, con exploración y acampada.

Diciembre, 9.—D. Vicente García Moreno recupera una base de molino de piedra blanquecina con dos escotaduras diametralmente opuestas, una cruz de cabecera de tumba cristiana en piedra azul y dos fustes de columna.

Diciembre, 10.—D. José Blasco Such nos hace entrega de seis monedas antiguas para su publicación y su consiguiente depósito en el Museo, de las que nos ocupamos en la reseña de Numismática.

Diciembre, 15.—Del Servicio de Investigación Prehistórica de la Excma. Diputación Provincial recibimos directamente de su Director, D. Domingo Fletcher, cuatro tomos de la Bibliografía Arqueológica Valenciana.

Diciembre, 21.—Comienza el antedicho Ciclo de Conferencias, patrocinadas por «Cultura Popular» del Ministerio de Información y Turismo, a desarrollar en el salón de conferencias de la Sociedad Musical «Lira Saguntina», en el que disertó el Ilmo. Sr. D. Enrique Plá Ballester, en torno a «Las nuevas causas sobre Sagunto y la segunda guerra púnica».

Diciembre, 25.—En la visita hecha con D. Pío Beltrán al Grao-Viejo, son recuperados un lacrimatorio de cristal en buen estado y una pieza de molino (parte superior) de piedra color gris.

Diciembre, 28.—El Ilmo. Sr. D. Pío Beltrán Villagrasa, Comisario de Excavaciones de la zona de Sagunto, en la segunda conferencia del Ciclo disertó magistralmente exponiendo «Algunos detalles importantes sobre las monedas y epigrafía de Sagunto».

Terminó el mencionado ciclo de conferencias el día tres de Enero de 1970, con otra interesantísima conferencia a cargo del Ilmo. Sr. D. José M.ª Sánchez Real sobre «El estudio y exploración de una muralla».

Como ya es habitual en esta sección, terminamos este trabajo exponiendo el resumen anual del movimiento en nuestra Sociedad:

MOVIMIENTO ECONOMICO EJERCICIO 1969

ALTAS Y BAJAS DE SOCIOS		Pesetas
Socios al 31-XII-67 269	Saldo a n/f. en 31-XII-67	5.984'98
Altas 58	Ingresos año 1968	20.766'00
Bajas 40	Pagos año 1968	22.612'72
Total socios al 31-XII-68 287	Saldo a n/f. en 31-XII-68	4.138'26
Socios al 31-XII-68 287	Saldo a n/f. en 31-XII-68	4.138'26
Altas 42	Ingresos año 1969	34.192'40
Bajas 16	Pagos año 1969	22.752'65
Total socios al 31-XII-69 313	Saldo a n/f. en 31-XII-69	15.578'01

V. Vera Aleixandre

